## LLENAR DE PROPÓSITOS Y CONTENIDO LA MOVILIZACIÓN Y PROTESTA SOCIAL, UNA SALIDA INAPLAZABLE

Hemos venido planteando al respecto algunos elementos (
<a href="http://www.overdorado.com/wp-content/uploads/2016/01/2016-UN-A%C3%910-LLENO-DE-DIFICULTADES-EN-LO-POLITICO-Y-ECON%C3%93MICO.pdf">http://www.overdorado.com/wp-content/uploads/2016/01/2016-UN-A%C3%910-LLENO-DE-DIFICULTADES-EN-LO-POLITICO-Y-ECON%C3%93MICO.pdf</a> ), que hoy se desarrollan y/o se vienen ajustando de acuerdo a la dinámica polítca y la crisis económica a nivel mundial y nacional.

La crisis del precio del petróleo, persistente (en la que también ha tenido mucho que ver la situación china), y la expectativa de subida del dólar (volatidad) agravan todavía más la situación, porque ambas fuerzas combinadas van a causar una fuerte depresión en las economías en el mundo, en especial aquellas que historicamente han sido dependientes de las grandes potencias industriales y económicas.

Sin lugar a dudas las salidas que impodrán las potencias mundiales, van de la mano con una carga y recarga del peso de la crisis que ellos viven sobre quienes siempren han dependido económica y políticamente. En su argot, hará falta más inversión - profundizacion de su dominio-, políticas fiscales "distintas" y políticas de rentas "más expansivas"- tocando la autodeterminacion de los pueblos y su soberania en su maxima expresión.

Las grandes potencias mundiales y sus instrumentos como FMI-ONU-OCDE y otros, llamarán a sus dóciles gobiernos y les platearan que tienen la obligación de instar a la calma, de difundir tranquilidad. Para ello, tienen que convencer a los ciudadanos de que entienden el problema y se disponen a buscar una solución –La cual debe pasar por preservar el estatus quo y la maxima ganancia-, para lo cual afinan su táctica y estrategia a nivel mundial.

La inconformidad de la "gente de a pie", la inconformidad de los ciudadanos, se expresan no solo por las medidas que viene tomando el gobierno nacional, sino los demás poderes del Estado –Legislativo-judicial-control-:

- El aumento de los combustibles: gas, ACPM y la gasolina entre otros.
- El minúsculo e impuesto aumento del salario mínimo., por debajo de la inflación que realmente existe. 2016: \$689.454 –aumento de 7%- . Subsidio de transporte es de \$77.700 –aumento del 5%-.
- El anuncio de nuevos impuestos como el aumento –entre 16 al 19%- del Impuesto al Valor Agregado –IVA- y su gravamen para productos de la canasta familiar.
- El incremento de tarifas de los servicios públicos domiciliarios y en general –hasta en un 12%-.
- La de aplicar gravámenes a los ingresos de los trabajadores que devenguen por encima de 1.5 millones de pesos mensuales –Tocando además a los pensionados-

- . Lo que lleva necesariamente a la ampliación de la base tributaria en aproximadamente 3 millones de contribuyentes.
- La venta arbitraria e ilegal de ISAGEN y la privatización de ECOPETROL. Patrimonio público y empresas estratégicas del Estado colombiano.
- Las <u>reservas internacionales</u> del país 2014 y julio 2015 estaban cerca a 60 milmillones de dolares, y en septiembre de 2015 llegaron a US\$46.732 millones, mientras que los pasivos externos de corto llegaron a 6,2 millones de dólares. Es decir, las reservas internacionales netas son US\$46.726 millones. El principal componente de estas reservas es el portafolio de inversión, con el 95,94 por ciento del total, US\$44.834 millones. El saldo restante, está distribuido en la posición en el FMI y derechos especiales de giro (US\$ 1.343,36 m), en los aportes al FLAR (Fondo Latinoaméricano de Rervas) (US\$ 503,96 m); las inversiones en oro (US\$ 126,15 m); los aportes al convenio internacional Aladi (US\$ 16,63 m), y otros (US\$34 m). O sea, es tan grave la crisis, que el colchon se agota-el valor de las reservas internacionales se vienen reduciendo a pasos agigantados.
- La <u>deuda externa</u> del país representa el 37,5 % del PIB. El endeudamiento total asciende a **US\$110.423 millones**. El sector público debe US\$66.438 millones, mientras el privado, US\$43.985 millones. Con relación al Producto Interno Bruto, subió 8,9 puntos porcentuales en octubre frente al mismo mes de 2014. El reporte también agregó que el sector público subió el saldo de sus obligaciones en 6.798 millones de dólares con respecto a julio de 2014 y el privado lo incrementó en 3.169 millones de dólares. <a href="http://www.portafolio.co/economia/deuda-externa-octubre-2015-colombia-banco-la-republica">http://www.portafolio.co/economia/deuda-externa-octubre-2015-colombia-banco-la-republica</a>.
- La inflación más alta de los últimos 7 años, en 2015 fue de 6,77%, para el mes de diciembre se registró un incremento de 0,62%. Según el DANE, en el año 2015 el Índice de Precios al Consumidor (IPC) registró una variación de 6,77%. Esta tasa es superior en 3,11 puntos porcentuales a la registrada en diciembre de 2014 (3,66%). Pero, hay que tener en cuenta que lo corrido del 2016, practicamente da al traste con el aumento del SMLV impuesto por el gobierno y el empresariado a los trabajadores. Veamos: En enero -2016-, la inflación anual fue de 7,45 %, El Índice de Precios al consumidor (IPC) presentó una variación de 1,29 % . El grupo que más contribuyó a la variación mensual fue alimentos (2,82 %).
- El sistema de salud está colapsado como consecuencia de la profundizacion del modelo neoliberal –Ley 100 de 1993, en donde pasa a ser un servicio –negociomercado y no un derecho fundamental y existencial.
- El gobierno nacional de JMS y el Ministerio de Educación Nacional intentan profundizar su programa y proyectos de privatizacion de la educación en Colombia: "Colombia Aprende", Ser "Pilo" paga, Ser "Pilo" Paga dos, Becas por la Excelencia Docente, Derechos Básicos de Aprendizaje -DBP-, Indice Sintético de Calidad, Programa para la excelencia docente y académica, Todos a Aprender o -PTA-, Plan Nacional de Lectura y Escritura, Primera Infancia, Encuentros de Lideres de Bilingiiismo y maestros nativos, Superate con el Saber 2.0, Sistema de Educacion terciaria, Ley de Inspección y vigilancia, Sistema de Formation para el Trabajo, entre otros.

Programas y proyectos que no corresponden con la realidad del país, son unilaterales y no resuelven la problematica educativa nacional de hacinamiento escolar, un curriculo descontextualizado, falta de infraestructura y dotación – equipamiento adecuado y moderna para las Instituciones Educativas, refrigerio y almuerzo caliente, una relacion tecnica estudiante-maestro que de cuente del crecimiento de la poblacion colombiana, el salario profesional y la formacion profesional de los docentes, que potencie la calidad de la educación que requiere nuestro pueblo. Su objetivo es atender a los mercaderes de la educacion en Colombia y olos dictamentes del FMI y la OCDE, que conlleva al ministerio a un protagonismo mediático y de poco alcance.

Pero existen muchos otros motivos de la visible inconformidad y disposición a la protesta. Entre ellos, la corrupción, la politiquería y el clientelismo galopante en la estructura de poderes del Estado, la devastación de los recursos naturales a manos de las multinacionales - megaproyectos en el sector minero energético.

Colombia reclama paz con justicia social, pero el gobierno se contradice cotidianamente por las decisiones que toma, pues, lo que hace es profundizar la desigualdad y la exclusión. Con las llamadas ZIDRES, entrega al capital internacional grandes extensiones de tierra en la altillanura de la Orinoquía, quitándoselas a los campesinos y convirtiéndolos en peones ¿ es hoy la política agraria del Estado?

Todas estas medidas van en contra de la sociedad en su conjunto, en especial contra los trabajadores y las capas medias, lo que implica llenar de propósitos y contenido la movilización y protesta social, como una salida inaplazable.

El carácter de la movilización –Paro-Huelga- debe ser producto de un gran proceso de unidad y organización social que involucre y tengan cabida todos aquellos y aquellas organizaciones, personas que estén afectados y quieran pelear por lo inmediato, mediato y a largo plazo, que quieran seguir avanzando en un gran frente político amplio, por un gobierno alternativo y de clara características democráticas.

Es la tarea tenemos, hagámosla...

OVER DORADO CARDONA

@OverDoradoC

Bogotá, febrero 15 de 2016.